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未回流中概股拼多多市值最大
花旗發表報告指，拼多多改聘以香港審計機構，或

反映公司正尋求未來數月來港上市，一旦回流屬實，
將會正面刺激拼多多股價。同時，外電引用Hedgeye
風 險 管 理 分 析 師 Felix Wang 表 示 ， 阿 里 巴 巴
（9988）、京東（9618）部署由香港第二上市前也曾
採取類似策略，與香港的審計機構合作，以符合監管
審計要求。

美東時間23日，拼多多股價升2.97%，收報118.46
美元，市值約 1600 億美元（折合約 1.25 萬億港
元），公司年初至今股價累升24%。高盛7月中的分
析報告亦統計稱，在合資格但尚未回流香港上市的中
概股之中，拼多多市值規模最大，遠超緊隨其後的富
途（FUTU.US）和滿幫（YMM.US）。

維立志博今掛牌暗盤表現凌厲
另外，超購逾3000倍、4萬股（即400手）始穩中

1 手（100 股）的內地創新藥企維立志博（9887）將
於今日掛牌，昨日暗盤表現凌厲。綜合三大暗盤場，
維立志博收升約1倍，當中在輝立暗盤開報48元，較
定 價 35 元 高 37% ， 其 後 越 升 越 有 ， 全 日 收 升
100.1%，一手帳面賺3505 元。至於富途暗盤，維立
志博開報48.6元，盤中一度高見82元，一手帳面最
多賺4700元。

昨日，循《上市規則》18A 章遞表的內地疫苗
公司江蘇中慧元通生物科技向港交所（388）提交
主板上市申請，中信証券及招銀國際為聯席保薦
人。

港股五連漲累升逾1100點
港股方面，市場繼續憧憬全球關稅戰有望解決，港

股已經五連漲，恒指再升上近4年高位，亦是近兩個
半月來最長升市，5天累計升逾1100點。恒指昨輕微
低開後好快止跌，曾升約 200 點，收市升 129 點報
25667點，成交2948億元。

至於個股，滙豐控股（005）獲摩通唱好，上調目
標價至118元，全日升2.2%，收102.2元，再創2008
年金融海嘯後高位，若按2009年供股計劃每股28元
供股價，至今年回升2.65倍。

富途證券首席分析師譚智樂認為，港股目前處於一
個階段，有許多不同利好憧憬，以憧憬支撐大市往上
升，最重要的始於是成交量，雖然昨日成交金額略低
於周三，但並非放量衝高回落的狀況，略為的升幅收
窄問題不大。故短線來看，恒指阻力位或會在25800
點水平。

轉用安永香港為核數師審計業績

拼多多惹回流香港上市猜測

【香港商報訊】記者林德芬報
道：再有中概股盛傳回流香港上
市。昨日，拼多多（PDD.US）
公布，委任安永香港作為公司今
年度財務報表和內部監控的外部
核數師，接替同系但以北京為總
部的安永華明（Ernst & Young
Hua Ming LLP）。分析普遍認
為，拼多多此舉是為尋求未來在
香港上市鋪路。

星收緊監管引爆「逃難潮」 虛擬資產公司下一站香港？

任駿菲表示，香港證監會監管政策較為穩定。
記者 王丹丹攝
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【香港商報訊】記者姚一鶴報道：香港貿發局
（貿發局）昨日發表《香港中成藥產業機遇與挑
戰》研究報告，分析中成藥產業在港的發展及挑
戰以及出口市場機遇。香港目前擁有約2000家中
成藥及中藥材相關企業（包括進出口貿易、製
造、批發及零售），包括約264家獲納入本港中成
藥製造商名單的企業。

值得注意的是，去年香港中成藥出口28.8億元
當中，93%是本地生產產品，明顯與其他以轉口貿
易為主的產業不同；內地是本港中成藥出口的主
要市場，去年的佔比超過 70%，其次為澳門（約
20%）及東盟（約6%）。

內地市場規模逾4500億元人民幣
報告指出，內地作為全球最大中成藥市場，其

流通銷售金額逾4500億元人民幣。隨着過渡性註
冊中成藥制度於6月底結束，所有在香港銷售的中
成藥現在均持有效正式註冊，香港中醫藥監管體
系踏入新階段，加上香港中醫醫院也將於今年底
逐步投入運作，均對本港中成藥產業帶來正面影
響。

貿發局首席經濟師（大中華區）趙永礎表示：
「不少香港中成藥企業希望拓展出口增加銷售，

特別是擁有全球最高中成藥銷售金額的內地市
場。不過，內地中成藥進口規模相對細小，上市
註冊制度和技術標準又與香港不盡相同。儘管如
此，香港中成藥在華南地區以至海外華人市場都
擁有良好聲譽，加上內地對港澳合資格的傅統中
成藥已經採取簡化審批上市程序，為港商拓展大
灣區及內地其他市場帶來不可多得機遇。」

他又表示，網購活動蔚然成風，在符合當地市
場的法律法規前提下，港商可考慮利用跨境電商
渠道拓展內地以至海外市場。此外，一些香港的
中成藥企業及本地大學，也致力發展新的中成藥
以進一步拓闊市場。

簡化註冊便利港商拓展內地
內地自2021年已簡化在港澳上市傳統外用中成

藥的註冊審批流程，今年1月，國家藥監局進一步
簡化審批在香港使用15年以上、其生產過程符合
藥品生產質量管理規範要求的傳統口服中成藥，
相關申報資料及技術要求也已經在本年4月發布。

報告認為，內地簡化有關中成藥的上市註冊審
批程序，正為港商拓展大灣區及內地其他市場提
供極大便利。

【香港商報訊】記者王丹丹報道：潘渡創始人及首
席執行官任駿菲昨日對港商記者表示，香港的監管較
美國、新加坡同業更有長遠性的考慮。她對比了監管
部門，星美均是新設立一個部門對虛擬資產進行管
理，而香港證監會則選擇在現有持牌制度之內開展監
管。

新加坡收緊監管令人才資金回流
任駿菲表示，相對於新加坡、美國監管政策風向受

到諸多因素影響，香港證監會的政策則較為穩定。儘
管證監會監管政策一直被人詬病推出得太慢，但作為
從業者，要從長遠方面考量。她又指出，在香港開設
公司，當然希望穩定、長期性的政策環境讓企業安心
拓展經營， 「雖然慢一點，但大家會比較心安」。反

觀，美國監管政策常受到大選影響，而新加坡亦在6
月底收緊加密貨幣交易監管措施。

市傳新加坡的收緊監管規則引爆了行業 「逃難
潮」。任駿菲證實了這一說法，她指出這種回流近一
兩年不斷出現，這波回流潮，作為同業的她，看到人
才、資金的回流在這半年之內都是比較明顯。

防詐騙須加大傳播力度
至於政府在虛擬貨幣的詐騙方面，還能有何作為？

任駿菲表示，目前持牌機構的名單是放在相關部門的
網站上，事實上傳播效用或許需要媒體更多的支持。

散戶投資時，則要留意承諾回報率。任駿菲以潘渡
的操作為例，指公司不會推薦所有的產品給顧客。反
倒會先讓顧客進行測試，並根據傾向性測試的結果推
薦產品。當然更須留意的是，正規機構一般不會承諾
回報率，亦不會以過去的回報做未來的推測。

有行家認為，以香港政府的謹慎態度，相信只有財
力非常雄厚的企業才可能取得發行穩定幣的執照。任

駿菲同意這種說法。至於穩定幣概念股的前景，她認
為一切需要等到8月初政策穩定下來之後，才能進一
步釐清情況。


